

"No tenemos ninguna posibilidad de erradicar el Covid. Lo que podemos hacer es controlarlo a través de la vacunación", señala el doctor Michel Serri.

ISABEL LAMOLIATTE

Según el reporte del Ministerio de Salud, en las últimas 24 horas se registraron 297 casos nuevos de Covid-19 y ningún fallecido por el virus. El ministro Enrique Paris explicó la razón de esta cifra: "El Registro Civil no estuvo en funcionamiento el 11 de septiembre, por lo que no se pudo registrar los decesos esa jornada".

Sin embargo, en el último informe Clapes (ver página 2) se destaca una baja en el número de decesos diarios. "En la última semana los fallecidos cayeron en un 22%. Tenemos un promedio en los últimos siete días de 20 fallecidos por día", indica Diego Fuenzalida, economista de ClapesUC.

"Es una buena noticia, pero antes de pensar que tenemos controlada la pandemia debemos bajar a menos de 10 fallecidos diarios. Tener una cifra de un dígito", dice enfático Gabriel Cavada, bioestadístico y académico de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile. "Hay que observar el número de muertos que informen el jueves y viernes para hacer una estimación. Las evaluaciones deben hacerse semanalmente", suma el especialista.

El doctor Michel Serri, infectólogo de la Clínica RedSalud Vitacura, aporta otro dato: "El porcentaje más bajo de decesos corresponde a gente que ingresó por Covid y falleció a los 7 o 14 días después. La mayoría de la mortalidad son pacientes con hospitalización prolongada que mueren por complicaciones secundarias al virus. Tenemos todavía 481 personas

hospitalizadas, 348 con ventilación mecánica. Mientras no bajemos esa cifra, vamos a seguir teniendo muertes asociadas al virus".

Serri va más lejos. "No tenemos ninguna posibilidad de erradicar el Covid. Lo que podemos hacer es controlarlo a través de la vacunación. El virus seguirá circulando, pero probablemente tendremos cuadros infecciosos más leves y, por lo tanto, muchos menos fallecidos", afirma.

Cuidado con relajarse

Para Gabriel Cavada la baja general se

debe a dos aristas: "El virus tiene una agenda estacional, se hace más cruento en invierno y estamos dejando atrás el invierno. Pero fundamentalmente al exitoso plan de vacunación que tenemos. Sin embargo, no podemos bajar los brazos respecto a las medidas de autocuidado. Si no, miremos lo que pasó en Israel cuando se relajaron".

Cavada cree que habrá un rebrote post Fiestas Patrias. "Dada la relajación en las medidas de movilidad podría haber una mayor circulación de virus, lo que se traduciría en un aumento de cifras, pero moderado en relación con las

dos primeras olas", indica.

El doctor Sirre destaca que "vamos a tener más libertad y mucho más contacto social. El principal grupo de riesgo, que podría generar y transmitir el virus, son los adultos jóvenes y los adolescentes jóvenes, que es el que está menos vacunado y el que menos cumple las medidas de autocuidado".

"En las últimas dos semanas los casos diarios caen en 21,8%, pero en los últimos siete días sólo ha caído un 1,2%, lo que se refleja en que la positividad está estable. Es un llamado de alerta", señala Diego Fuenzalida.



Fuente: Grupo Epidemiológico Matemático de la Usach con datos del Minsal.

Infectólogo dice que la clave es reducir los casos en UCI

Gráfico muestra fuerte baja de fallecidos por Covid: "Esta semana cayeron 220%"